

INFORMACION RADIOTELEGRAFICA

Mr. Chamberlain se negó a contestar si la ocupación de Menorca por Inglaterra y Francia se discutiría en las próximas conversaciones anglo-italianas
Salamanca pretende negar unas provocativas frases de Queipo contra Inglaterra

Partes Oficiales de Guerra facilitados por la Oficina de Información del Ministerio de Defensa

Madrid 3 de marzo a las 23 horas.

Ejército de Tierra

La actividad en los distintos frentes se ha reducido hoy a los habituales tiroteos y cañoneos.

Notas del Ministerio de Defensa Nacional

El ministro de la Defensa Nacional, en nota de ayer, hizo público el interesante dato de que el general Sandler, jefe del 6.º sector aéreo del Reich, es, quien asume el mando de las fuerzas alemanas terrestres y aéreas que dotadas de un copioso y moderno material sostienen la guerra de invasión que sufre España.

Hoy procede divulgar otros datos absolutamente fidedignos sobre la cooperación marítima que con cierto disimulo viene prestando Alemania a los ataques internacionales contra España.

Esta comprobado que, desde hace un año cumplido, del febrero de 1937, vienen actuando en el litoral español buen número de submarinos alemanes, habiéndose podido registrar hasta ahora entre ellos, el «U 28», «U 29», «U 30», «U 33», «U 34», y «U 36», habiendo aparecido además últimamente el «U 54».

Durante los primeros meses de 1937, parte de estos submarinos hubieron de funcionar en el Cantábrico, siempre acompañados por el buque arsenal «Vollin», utilizando como base unas veces Pasajes y otras El Ferrol. Las bases actuales de los submarinos alemanes son actualmente Cádiz, inmediaciones de Ceuta y un punto de las islas Canarias.

Además del «Vollin», desempeñan en los puertos y costas de España su misión de buques arsenales el «Diselofessergger», el «Neptun» y el antiguo barco cablero «August Schulz», llevando a bordo mecánicos, electricistas maquinistas, herramientas, material de reparaciones y sirviendo además de depósitos de víveres, municiones, torpedos y minas. A las tripulaciones se les ha exigido bajo juramento por el mundo alemán, un absoluto secreto sobre los movimientos de los buques arsenales.

El «August Schulz», que recientemente estuvo en Ceuta y Cádiz, y que en varias ocasiones salió al mar obedeciendo a las mañas telegráficas para abastecer de torpedos a los submarinos que ya habían disparado los que llevaban a bordo, entró en el pasado mes de enero en el puerto alemán de Vilhemshaven, de donde ha salido el 12 de febrero con rumbo a España después de haber repostado sus depósitos.

El personal de dichos buques ha tomado parte en la colocación de minas submarinas en el Mediterráneo en las proximidades de los puertos, adiestrando así mismo en estas tareas a personal español.

—Esta madrugada, poco después de las cinco, fueron arrojadas sobre los alrededores de Valencia por unos aviones fascistas cerca de cien bombas.

Los aparatos pretendieron colocarse en la vertical de la ciudad impiéndolo la artillería antiaérea.

Resultaron destruidas cuatro casas, siendo el número de víctimas muy reducido.

La actividad en los frentes del Centro

Nuestras baterías del Norte de Guadalajara desarrollaron durante la noche de ayer una gran actividad.

Madrid.—Durante la mañana las fuerzas republicanas hicieron volar una mina en las proximidades de la Escuela de Arquitectura, desplomán-

dose a consecuencia de la explosión parte de la fachada del edificio que cayó sobre unas trincheras y parapetos fascistas entre los cuales produjo un gran número de bajas. Inmediatamente la infantería republicana se lanzó fuera de sus trincheras instalándose en otras posiciones más próximas a dicha Escuela de Arquitectura y desde las cuales nuestras ame-

tralladoras dominan ahora la mayor parte del edificio.

En el sector del Tajo, nuestras fuerzas que han adelantado sus posiciones hasta las inmediaciones de la llamada Casa de la Legua, semi destruida por nuestra artillería, rechazaron por completo varios contraataques del enemigo.

En el Norte de Guadalajara, nuestra aviación señaló la presencia de importantes concentraciones. Nuestra artillería que había comenzado a actuar durante la tarde de ayer continuó disparando intensamente toda la noche y parte de la mañana de hoy. Fueron batidas todas las vías de comunicación que esta parte utiliza el enemigo y muy particularmente la carretera general de Aragón.

Madrid recibió también algunos obuses que afortunadamente no ocasionaron víctimas ni daños.

El bombardeo de Almería

Almería.—En el bombardeo aéreo sufrido ayer por esta población, resultaron destruidas varias casas y muertas 18 personas entre ellas 7 niños.

Tampoco en esta ocasión persiguieron objetivo militar alguno los aparatos agresores que dejaron caer sus bombas en la ciudad y alrededores del puerto.

Los obreros franceses ayudan al pueblo español

Barcelona.—Se encuentran en esta ciudad varios delegados de los sindicatos de la región de París que han venido a esta ciudad para hacer entrega a las autoridades de un importante donativo de víveres, ropas y otros efectos adquiridos por fondos recaudados en suscripciones populares organizadas por los sindicatos de París.

Los mencionados delegados han sido recibidos por las autoridades y efectuarán estos días diferentes visitas.

La Junta de Defensa Pasiva ha constituido ya en Cataluña mil doscientos refugios

Barcelona.—El Presidente de la Junta de Defensa Pasiva de Cataluña ha recibido a los periodistas, a los cuales ha facilitado una referencia de la obra realizada por dicha organización.

Hasta hoy la Junta de Defensa Pasiva ha gastado más de 22 millones de pesetas, construyendo unos mil doscientos refugios en 50 localidades de Cataluña, los cuales pueden albergar la mitad de la población de dichas localidades en caso de ataques aéreos.

Además se están instalando gran número de modernísimos aparatos que señalan la proximidad de los

aviones en casos de «raids» en numerosos puntos del territorio catalán.

Cambio de prisioneros

Valencia.—La madre y la hermana del general rebelde Aranda y la

hermana del general, también rebelde, Jordana que estaban detenidas en Valencia han salido para Barcelona.

Se sabe que dichas prisioneras serán canjeadas por tres prisioneros de los facciosos.

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

Las negociaciones anglo-italianas

El Gobierno británico aprueba las instrucciones dadas a Lord Perth
El aplazamiento del Gran Consejo fascista impondrá otro retardo al comienzo de las conversaciones

Londres.—Ayer se celebró un importante Consejo de ministros en Londres. En dicha reunión se ocupó el Gobierno de las negociaciones anglo-italianas y del rearme británico.

Durante estos últimos días, Lord Perth, ha conferenciado con Mrs. Chamberlain y Alifax, acerca del comienzo de las conversaciones con Italia. El Consejo de ayer mañana aprobó las instrucciones que al embajador en Roma dieron los ministros y que son extensísimas. El Foreign Office quiere ir de prisa por lo que se han previsto todas las eventualidades.

Se persiste en creer que los problemas tratados serán el reconocimiento de Etiopía, las fortificaciones y las guarniciones Chypre, Leros, Rodas y Pantellana, la propaganda en Palestina, posiblemente el equilibrio naval si bien Inglaterra se muestra reactiva a reducir su flota mediterránea, la retirada de los contingentes italianos de Libia, la participación de Italia en la gestión administrativa del canal de Suez y el problema español. Los puntos de discusión serán, pues, numerosos y en muchos de ellos son evidentes los puntos de vista contradictorios. ¿Se logrará una entente general o solo podrá concluirse un acuerdo parcial?

Lord Perth saldrá para Roma a comienzos de la semana próxima. No obstante el aplazamiento del Gran Consejo fascista hasta el próximo día 10 obligará tal vez a diferir la fecha del comienzo de las conversaciones, ya que dicho Gran Consejo debía tratar especialmente de la cuestión internacional.

Los ministros ingleses han deliberado así mismo, de la cuestión del rearme. Con dicho motivo el lunes tendrá lugar un debate en la Cámara de los Comunes, que comenzará con unas declaraciones de M. Chamberlain. Cerca de una tercera parte del total del presupuesto británico será destinado a la marina, al ejército y a la aviación. Es significativo que esta discusión coincida con el comienzo de los «pourparlers» anglo-italianos.

En la Cámara de los Comunes

M. Chamberlain contesta a unas interpelaciones

El primer ministro británico se niega a aclarar si la ocupación de Menorca será tratada en las próximas conversaciones anglo-italianas

Londres.—En la sesión celebrada ayer en la Cámara de los Comunes, M. Chamberlain ha sido interpellado primeramente por el diputado laborista Vedgwood Reun, quien ha pedido al ministro si se han verificado negociaciones con los Gobiernos francés y español, para llegar a una ocupación de Menorca por parte de Francia e Inglaterra, ocupación que se prolongaría hasta que Mallorca hubiese sido evacuada por los italianos. M. Chamberlain ha respondido negativamente.

Entonces, el mismo diputado ha pedido al primer ministro si en el curso de las próximas conversaciones anglo-italianas, la cuestión de la ocupación de Menorca será discutida y tomada en consideración así como la de Mallorca.

M. Chamberlain ha contestado: «Ya he informado a la Cámara que no estoy dispuesto a hacer declaraciones sobre lo que se tratará en las próximas conversaciones con Italia».

A continuación M. Henderson ha pedido si el Gobierno británico consultaría con El Cairo antes de tratar de cualquier asunto que afecte a los intereses egipcios. M. Chamberlain ha contestado afirmativamente.

El Gobierno de Salamanca desmiente timidamente las declaraciones de Queipo de Llano

La prensa asegura que está bien comprobada la veracidad de las noticias relativas a dichas declaraciones

Londres.—El duque de Alba, representantes del general Franco en Londres, ha visitado hoy el Foreign Office, donde ha entregado una nota desmintiendo que el general Queipo de Llano haya dicho jamás, como se

pretende, en la radio «que Gibraltar era un nido de piratas, pero que no sería afortunadamente por mucho tiempo».

La prensa pone de relieve la timidez de esta protesta que equivale casi a una autoacusación y agrega que las informaciones que daban cuenta de la «imprudencia» de Queipo están confirmadas, por lo que nadie duda que lo frase en cuestión fué pronunciada.

Las imprudencias de Queipo Gibraltar volverá a pertenecer a España

Londres.—Ha causado impresión desagradable la noticia de que el lunes por medio de las radios facciosas, el general Queipo de Llano pronunció la siguiente frase:

«España perdió Gibraltar, a causa de la cobardía y la traición de unos malos españoles. Gibraltar es hoy un nido de piratas, pero pronto volverá de nuevo a pertenecer a la madre patria.»

Con motivo de las declaraciones de Queipo del Llano el Gobierno inglés ha decidido abrir una encuesta

Londres.—Las recientes declaraciones del general Queipo de Llano sobre el retorno de Gibraltar a España, han sido evocadas ayer en la Cámara de los Comunes por M. Alexander, ex-primer lord del Almirantazgo.

Este, pidió a M. Chamberlain, si estaba enterado de dichas declaraciones, hechas por el general Queipo con motivo de una parada militar efectuada el domingo pasado en La Línea.

«Ha protestado de dichas declaraciones el Gobierno británico y ha tomado medidas inmediatas para reforzar la guarnición de Gibraltar? continuó diciendo el mencionado M. Alexander.

M. Chamberlain, declaró haber leído dichas informaciones en la prensa y añadió que había ordenado abrir una encuesta para determinar la exactitud de la noticia. Cuando haya recibido el informe, entonces podremos examinar qué importancia debe darse a la declaración del general Queipo de Llano.

Una breve discusión se entabló a continuación entre el interpelante y el ministro, que repitió que prefería esperar la información oficial antes de tomar medida alguna, si que ello quisiera decir que dudaba de la exactitud y veracidad de los telegramas de prensa llegados a Londres, y en los cuales se narraba el incidente.

Sabotaje en los aeródromos ingleses

Londres.—El ministerio del Aire, ha revelado esta tarde, que dos aviones militares de un nuevo tipo han sido destruidos por actos de sabotaje en el aeródromo de Ringway, cerca de Manchester.

Un nuevo incidente en Shanghai motiva otra vez una tensión en las relaciones anglo-japonesas

Londres.—Comunican de Shanghai, a la agencia Reuter, que un civil chino ha sido muerto por un centineja japonés cuando aquél se encontraba en la parte oeste del sector de defensa británico.

Esta muerte ha provocado una nueva tensión en las relaciones anglo-japonesas.

En el momento en que el centineja disparó, la víctima intentaba franquear las alambradas que separan el territorio ocupado por los japoneses y la zona británica.

Los alemanes protestan contra la manifestación Jhaelmaun en París

Berlín.—El «Boersen Zeitung», protesta vivamente contra la auori-

zación concedida al Comité Thaelmann por el Gobierno francés, para celebrar una manifestación en París contra la Alemania nacional-socialista.

El periódico reprocha al Gobierno francés, que hace unos días prohibió dicha manifestación, el haber cedido a la presión de los comunistas.

Después de citar un párrafo de «L'Humanité», que acusa al Führer y al mariscal Goering de ser los responsables del incendio del Reichstag, dice: «Hay en Francia una ley que castiga la difamación pública de los jefes de Estado extranjeros. ¿Mts. Chautemps, Sarraut y el procurador general aplicarán esta ley al diputado comunista Peri.»

Los Estados Unidos pueden movilizar en cuatro meses un millón trescientos mil hombres

Washington.—Se afirma que el departamento americano de la guerra, ha elaborado un plan cuya aplicación permitirá en caso de necesidad la movilización de un millón trescientos mil hombres.

Los planos en cuestión disponen la requisita en caso necesario de más de diez mil fábricas para la fabricación de material de guerra.

Han de morir aún 50 millones de chinos para que el Japón pueda considerarse vencedor

Shanghai.—El general Pei-Chung Hsi, jefe del Estado Mayor chino, ha declarado que las pérdidas de su ejército desde el comienzo de las hostilidades alcanza a medio millón de hombres, cifra que él considera como insignificante.

Nosotros no podemos desesperar de alcanzar la victoria mientras que mientras nuestro sacrificio en vidas humanas no haya alcanzado un total de 50 millones, o de 100 millones de hombres.

El conflicto nos ha demostrado que son precisos tres chinos para matar a un japonés; a este ritmo nosotros necesitámos 100 millones de hombres para acabar con toda la población útil del Japón.

M. Eden no será nombrado embajador en Washington

Londres.—Se declara en los medios oficiales que carece de ningún fundamento la noticia publicada por un periódico según la cual M. Eden sería nombrado en breve embajador en Washington.

Un artículo del «Evening Standart» sobre el porvenir de la política inglesa

Londres.—El diario «Evening Standart», publica un editorial sobre el porvenir de la política inglesa.

Dice el mencionado diario que si todas las cosas se desarrollan normalmente y no surgen complicaciones, se celebrarán elecciones en el próximo otoño. No obstante, todo depende del resultado de las próximas conversaciones anglo-italianas. Si estas fracasaran la política de mister Chamberlain y la del actual Gobierno, sufriría un tan rudo golpe que, seguramente sería necesario la convocación inmediata de elecciones.

Si M. Chamberlain logra llegar a buen fin las conversaciones con Italia, se emprenderían a continuación las negociaciones con Alemania, de

las que ya se ha hablado insistentemente estos días, una vez terminadas las cuales, M. Chamberlain cumplidamente realizada su tarea de pacificador se retiraría de la política activa.

No obstante, termina diciendo el «Evening Standart», existen en toda Inglaterra presagios no muy optimistas para estas negociaciones que se van a emprender y de las que se duda salga el tan anhelado acuerdo con los países fascistas.

La Cámara francesa estudia la creación de la Caja autónoma de inversiones para la defensa nacional

París.—Ante la Cámara se ha presentado hoy el proyecto gubernamental de creación de una Caja autónoma de inversiones para la concesión de créditos extraordinarios destinados al reforzamiento de la Defensa Nacional.

Hablaron en pro del proyecto los señores Chautemps y Marchandoux.

Mañana comenzará a discutirse el articulado.

Polonia establece el servicio militar obligatorio

Varsovia.—La Dieta ha aprobado hoy el establecimiento del servicio militar obligatorio.

En caso de guerra las mujeres serán también movilizadas y se emplearán para los servicios auxiliares.

Teatro Principal

(Teatro Socializado)
Teléfonos: Teatral 150. Empresa 92

SABADO DIA 5 MARZO
A las 6 de la tarde. (De abono)

Gran función organizada por el Orfeón Mahonés, en colaboración con el Ateneo Musical, se pondrá en escena la zarzuela original del Director de este Orfeón don Deseado Mercadal, titulada

La Canción del Mar

Precios los de costumbre.
Taquilla: Viernes de 5 a 8 tarde.
Sábado desde las tres en adelante.
Nota: Los abonados deberán recoger sus localidades el viernes de 5 a 8

Salón VICTORIA

LOCAL SOCIALIZADO

SABADO. A las 6 y 9'30

DOMINGO. A las 3'45, 6'30 y 9'30

LUNES. A las 6 y 9'30

La interesante novela, por última vez
DICK TURPIN
y la intrigante película de emoción

Sombras de Broadway

Por Bárbara Kent y Jhon Holland.
Muy pronto: El «coimo» de optimismo y fantasía, en el alegre vodevil inofensivo CAPRICHOS FRIVOLOS. ¡La película de la temporada en Barcelona!

Notas: Serán expulsados del salón los que no guarden la debida compostura.—Se prohíbe fumar en la sala de espectáculos

CINE CONSEY

(LOCAL SOCIALIZADO)

SABADO. Noche a las 9'30

DOMINGO. A las 3'45, 6'30 y 9'30

MARTES. Tarde a las 6

La tragicomedia de misterio y risa
El Fantasma y la interesante producción
EL TRIANGULO DE FUEGO

por los ASES de la cinematografía Jean Angelo, Renee Heribel, Andre Roane.

Notas: Serán expulsados del salón los que no guarden la debida compostura.—Se prohíbe fumar en la sala de espectáculos

C.N.T.

A.I.T.

Sindicato Unico de Trabajadores

Las secciones de obreros albañiles y peones, C. N. T. y U. G. T., de común acuerdo, celebrarán una asamblea general extraordinaria para el próximo viernes, día 4, a las 5'30 de la tarde, en el local de la Casa del Pueblo, U. G. T., para tratar y acordar sobre aumento en el jornal.

Dada la importancia de los asuntos a tratar se encarece la asistencia de los afiliados.

LAS JUNTAS

El próximo sábado día 5, a las 8 y media de la noche, un camarada de la sección intelectuales, pronunciará una conferencia, cuyo tema,

LA GUERRA QUIMICA

promete ser de gran interés. Es un deber de todos los antifascistas, hombres y mujeres, acudir a este acto.

COOPERATIVA

«La Alianza Marítima»

Se anuncia a todos los socios de esta Cooperativa que el próximo domingo día 6 del corriente, a las 11 de la mañana y en la Casa del Pueblo, se celebrará una Asamblea extraordinaria con arreglo al siguiente orden del día:

- 1.º Nombramiento de mesa de discusión.
- 2.º Lectura del acta anterior.
- 3.º Informe del Consejo Directivo.
- 4.º Admisión de socios.
- 5.º Elección de cargos vacantes.
- 6.º Ruegos y preguntas.

La subsidiaria se celebrará a las once y media

El Consejo Directivo.

Casa de Andalucía

Se pone en conocimiento de todos los camaradas socios, que el domingo día 6, a las 6 de la tarde, tendrá lugar en los salones de la misma, un lúdico baile de sociedad, para el cual quedan invitados todos los socios y familiares.

Nota. Para recoger las invitaciones pueden pasar por la secretaría de la misma, todos los días de 6 a 7 de la tarde.

La Directiva

Emilio Sturla Benejam

Médico Cirujano

Enfermedades de los niños y Medicina General.

Consulta de 11 a 1.

Martes, Jueves y Domingos

Teléfono 157 Pi y Margall, 47 Mahón

Centro Castellano

Presentada la dimisión por el Presidente y otros miembros de la Junta directiva, se convoca Junta general ordinaria para el próximo domingo día 6, a las 14 horas, en primera convocatoria y a las 14'30 en segunda, para tratar sobre elección de cargos y otros asuntos de importancia. El Secretario, **Lázaro Pastor**.

Se desea alquilar

UNA MAQUINA DE ESCRIBIR
Para informes en esta imprenta.

Balanzas (con pesas)

Hasta 5 kilos y algunas sásulas, compraríamos,
Razón en esta imprenta.

Heregias en nombre de Dios

Por el Padre Salvador de (capuehino)

Las ranas pidieron un rey, fascistas pidieron un dios.

A la luz plateada de la luna, jo el parpadeo de las estrellas ranas del estanque coreaban lentamente, fijos los ojos en el mento pedían un rey.

«Cara al sol» y «junto a los cerros», estas otras ranas pedían dios. Toda la noche la habían coreando incansantes; pero el cielo no les oía. «Ya empezaba a amanecer», cuando, en vista de poco éxito de sus empeños, se dieron a crear un dios a su gen y semejanza. Para la fiesta pusieron «la camisa nueva», de Idiáquez oficio de sumo pontífice plenipotenciario del Olimpo, y malgo la creación de un nuevo dios como convenia al nuevo imperio la Falange».

Ya tienen los facciosos el «dios», campando por la zona verde: el dios Franco. Volvamos a cuchar la fórmula que en su creación empleó Luis de Idiáquez: parte del generalísimo es la Verdad con mayúscula, la verdad objetiva inmanente, no la verdad con minúscula, subjetiva y fragmentaria que ni es mentira, ni doblez, ni juego; es toda la Verdad en su unidad indivisa. Nuestro parte tiene la plasticidad viva de la Verdad que entraña. Franco vivió para volver a España la Verdad.»

«Señores adoradores de la «divinidad», la enormidad de dislates, errores y heregias que anuncian vuestros ateos labios, impulsa a tomar vuestras palabras arrojarlas con justa indignación sobre vuestras altivas frentes, para os abrasen como carbones encendidos.

No lo olvideis: decir dios es de Verdad, Bondad, Vida, Eternidad, Infinitud? Perfección absoluta... «Franco vino a devolver a España la Verdad, con mayúscula, objetiva e inmanente», prueba que es la Verdad; ya que, como dicen los filósofos, «nemo dat quod non habet» «nadie da lo que tiene». Y si posee «con mayúscula», Franco toda la Verdad, es decir, Dios como no admitimos los creyentes más que «un solo Dios verdadero»—como aprendimos y enseñamos el catecismo—, Franco no pasa ser un ridículo idolillo, minúsculo, minúsculo... a pesar que según Luis de Idiáquez, partes oficiales son «la Verdad, con mayúscula.

Las ranas tuvieron rey. Los facciosos tuvieron dios, con minúscula.

Sociedad de Chofers la Conductora Menorquina U. G. T.

La Junta directiva de esta Sociedad ruega a todos sus afiliados que no lo hayan hecho pasen por la secretaría a reintegrar los carnets de las pólizas correspondientes y firmen la ficha de control y al mismo tiempo se convoca Junta general para el domingo día 6 del corriente, a las 10 de la mañana, recordando a los afiliados que de no asistir serán sancionados según los acuerdos de esta Sociedad.

Plazo improrrogable para la expedición de carnets hasta el mismo día seis.

«La Junta»